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Meio Ambiente é alvo de 417 propostas dos candidatos a prefeito no ABC

Wilson Moço

 

O Repórter Diário encerra a série na qual esmiuçou, com ajuda de especialistas, os

planos de governo dos 33 candidatos a prefeito nas sete cidades com o eixo Meio

Ambiente, tema que entrou de vez na ordem do dia em todo o mundo no rastro da

crise climática que tem assolado o planeta, com chuvas torrenciais, tornados,

ciclones, seca extrema que causa incêndios em matas e florestas, falta de chuvas

e até rios quase sem água, além do aumento do nível dos mares por causa do

derretimento de geleiras. O mapeamento do RD aponta que foram elencadas 417

propostas, que têm por objetivo implementar ou reforçar ações para proteção do

meio ambiente.

Convidado pelo jornal para analisar as propostas incluídas nos planos de governo

dos candidatos, e registradas no Tribunal Superior Eleitoral (TSE), o tecnólogo

ambiental, presidente do Núcleo de Ações Socioculturais Ativista (NASA) e

membro do Conselho Municipal de Gestão e Saneamento Ambiental de Santo

André (Comugesan) Sandro Nicodemo optou por fazer considerações do que foi

apresentado por município. Nos outros temas tratados anteriormente pelo RD –

Desenvolvimento Econômico, Segurança, Educação e Saúde –, e que fazem parte

da preocupação do dia a dia da população, os especialistas preferiram avaliar o

conjunto de propostas de maneira global.

Sandro Nicodemo explicou que sua análise levou em consideração alguns temas

considerados prioritários para a proteção do meio ambiente: saneamento, que

envolve a gestão de resíduos, tratamento de água e esgoto, além da drenagem

urbana; arborização urbana; emergência e adaptação climática; infraestrutura

verde; agroecologia e educação ambiental. Para que a análise do eixo Meio

Ambiente seja de mais fácil compreensão, o Repórter Diário traz as considerações

de Nicodemo por município.

 

SANTO ANDRÉ



“Dos cinco prefeituráveis andreenses que apresentaram um plano de governo para

a pauta ambiental, todos mencionaram os pontos mínimos necessários para lidar

com o tema, nos quais estão incluídos ampliar arborização urbana, intensificar

fiscalização em áreas de mananciais e implantar educação ambiental nas escolas.

Houve uma variação do nível de detalhamento, onde o candidato Gilvan Júnior

(PSDB) destaca por diversas vezes propostas relacionadas aos parques e

unidades de conservação, enquanto Luiz Zacarias (PL) propõe a criação de novas

unidades de conservação, mas sem especificar o local. Gilvan ainda não menciona

propostas sobre a gestão de resíduos e nenhum dos candidatos lembra da

importância dos catadores de materiais recicláveis. Todos pecam ao não destacar

a implantação de soluções baseadas na natureza como alternativa para redução

dos desastres naturais e mudanças climáticas.”

O especialista elenca também alguns destaques entre as cerca de 106 propostas

elencadas pelos candidatos, entres as quais: Promover projetos e ações formativas

quanto às questões ambientais, especialmente a pluralidade dos povos originários

(Gilvan); despoluição da Represa Billings em parceria com as cidades banhadas

pela represa (Zacarias); descanalização de trechos dos córregos (Bete Siraque-

PT); promover o uso de transportes não poluentes, como veículos elétricos e

bicicletas (Eduardo Leite-PSB); incentivar a sociedade a criar mecanismos de

reutilização de água (Edson Sardano-Novo).

 

SÃO BERNARDO

“No geral, os planos apresentados consideram a necessidade de atenção especial

para as áreas de mananciais, no entorno do reservatório Billings, o que considero

um ponto muito positivo, além da vocação de São Bernardo para o ecoturismo e

grande potencial de iniciativas que envolvem a educação ambiental em suas

propostas.”

Para o especialista, os candidatos Alex Manente (Cidadania), Luiz Fernando

Teixeira (PT), Flavia Morando (União Brasil) e Marcelo Lima (Podenos) “fazem um

detalhamento mais significativo das ações para implementar as propostas,

enfatizando um ou outro assunto, enquanto o candidato Claudio Donizete (PSTU)

resume, de modo genérico, seu plano em somente uma linha.

Como destaques e diferenciais, ele elenca a criação da Escola de Agroecologia da

Reserva da Biosfera da Mata Atlântica (Alex Manente); fiscalizar e cobrar da

Sabesp as obras de coleta e tratamento de esgoto ( Luiz Fernando); investir na

descarbonização do município (Flávia Morando); e projetar e implantar Escola
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Socioambiental na área do Parque Natural Municipal Estoril (Marcelo Lima).

“Vale ressaltar que nenhum candidato mencionou a inclusão dos catadores de

materiais recicláveis na coleta seletiva, mas, por outro lado, não citaram a

possibilidade de incineração de resíduos, o que considero um avanço na

maturidade dos planos para a cidade e região”, comentou.

 

SÃO CAETANO

“Dos três candidatos que apresentaram propostas, dois deles o fizeram de maneira

mais genérica, sem apresentar algum embasamento da realidade da cidade,

diferente das propostas do Professor Rafinha (Psol), que exemplificou as soluções,

inclusive trazendo referência da cidade colombiana de Medellín, por exemplo, na

proposta de arborização através de corredores verdes.”

Para Nicodemo, apenas o plano de Professor Rafinha apresentou propostas com

alternativas que contemplem mudanças estruturais de gestão no que se refere ao

tema, e citou a recriação da Secretaria de Meio Ambiente, reestruturação do

Saesa, melhorias no Conselho de Meio Ambiente, planos municipais e Lei

Orgânica, auditorias em contratos, revogação da taxa do lixo, criação do IPTU

verde e diálogo regional.

 

DIADEMA

“Foram apresentados três planos com tópicos importantes, mostrando que houve

uma

dedicação para que acontecesse, mesmo com alguns pontos mais genéricos.

Numa das propostas, é possível perceber um detalhamento por parte do candidato

Filippi (José de Filippi Júnior-PT), quando propõe: ‘Buscar instrumentos para

viabilizar a implantação de novos parques públicos de lazer e preservação

ambiental no Alberto Jafet (Leste); Parque de Educação Ambiental Miguel Reale

(Oeste); Parque Iguassú/Amuhadi (Sul) e Parque Mananciais/ Projeto Agroflorestas

(Sul).’ Novamente não foram apresentadas as soluções baseadas na natureza

como alternativa de combate às mudanças climáticas, mas seguem alguns

destaque relevantes:”

Promover pesquisa e desenvolvimento de soluções para prevenção e gestão de

catástrofes naturais na cidade de Diadema com o objetivo de mitigar prejuízos

econômicos e sociais (Filippi); ampliar e modernizar a rede de esgotamento
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sanitário, garantindo que todas as áreas

da cidade tenham acesso a saneamento adequado (Gesiel Duarte-Republicanos);

criar o “Feiras e Jardins Sustentáveis”, um projeto que transforma os resíduos

orgânicos das feiras livres em compostagem (Taka Yamauchi-MDB).

 

MAUÁ

“Comparando-se os quatro planos apresentados pelos prefeituráveis de Mauá, não

é possível perceber grandes disparidades entre os mesmos, sendo bem parecidos

em conteúdos mencionados. Chamo a atenção para a falta de citação às

alternativas agroecológicas. No mais, alguns destaques que podem ser pequenos,

mas importantes, diferenciais entre eles: elaboração de um novo Plano Diretor para

Mauá com ampla participação da comunidade (Sargento Simões-PL); ampliar a

coleta seletiva na cidade através do fortalecimento da Cooperativa de Catadores

(Átila Jacomussi-União Brasil); promover o enriquecimento paisagístico das

margens dos córregos e do rios Tamanduateí e Guaió (Marcelo Oliveira-PT);

devem ser firmemente rejeitadas as privatizações no setor ambiental (Amanda

Bispo-UP).”

 

RIBEIRÃO PIRES

“Os três planos de governo apresentados não dão o destaque merecido e

necessário à localização da cidade em 100% área de manancial, apesar de

mencionarem a importância da preservação da flora e fauna. O candidato Guto

Volpi (PL) é quem mais detalha suas propostas, dialogando com a realidade da

cidade e com possíveis alternativas de enfrentamento dos problemas ambientais.”

Como destaques de cada um dos candidatos, Nicodemo aponta: fomentar

implantação de biodigestores, tendo como referência projeto do Jardim Planteucal

(Guto); atuar pela integração do saneamento básico (água, esgoto, resíduos

sólidos e drenagem) ao planejamento participativo (Ricardo Abílio-Novo);

elaboração de um Plano Municipal de Ação e Enfrentamento às Mudanças

Climáticas e a atualização da Agenda 21 Local (Renato Foresto-PT).

 

RIO GRANDE DA SERRA
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“Dos candidatos, três apresentaram propostas mais elaboradas, enquanto o

candidato Aarão Teixeira (Democracia Cristã) escreveu somente uma linha

genérica. Apesar de o município estar 100% em área de manancial, não houve

menção à agroecologia, permacultura e ecoturismo por parte das candidaturas,

sendo que as mesmas são ótimas opções para dialogar com a vocação da cidade.

Chama a atenção a quantidade e qualidade de propostas apresentadas pelo

prefeiturável Akira Auriani (PSB), o qual demonstra, entre os candidatos, estar mais

apropriado sobre as demandas ambientais da cidade e funcionamento dos espaços

de gestão e diálogos relacionados à temática.”

Como destaques, Nicodemo elenca: criar a cooperativa de catadores de recicláveis

(Penha Fumagalli-PSD); fortalecer a cobrança com a Sabesp referente às

contrapartidas pelo uso das nascentes da nossa cidade (Marcelo Akira-Podemos);

administrar a pauta do meio ambiente de forma transversal (Akira Auriani).

 

CONCLUSÕES

Após analisar as cerca de 407 propostas elencadas nos planos de governo dos

candidatos a prefeito nas sete cidades, Sandro Nicodemo fez também um balanço

geral para apontar o que considerou pontos positivos e negativos.

“Os eixos principais básicos de um plano de governo relacionado à pauta ambiental

foram considerados na maioria dos mesmos, sem que pudéssemos perceber

pontos que apontassem um negacionismo climático por parte das candidaturas que

se propuseram a tratar do tema. Não houve nenhuma menção à incineração como

alternativa para solucionar os problemas relacionados à geração de resíduos

sólidos.”

Já como pontos negativos apontou que “foram pouco mencionadas as tecnologias

relacionadas às soluções baseadas na natureza, como alternativa de combate aos

problemas de enchentes e outros impactos ocasionados pelas mudanças

climáticas. Também foi destacada somente uma vez a importância cultural dos

povos originários dentro do tema ambiental, assim como a participação e inclusão

de catadores de materiais recicláveis independentes na coleta seletiva.”

 

https://www.reporterdiario.com.br/noticia/3516696/meio-ambiente-e-alvo-de-417-

propostas-dos-candidatos-a-prefeito-no-abc/

Veículo: Online -> Site -> Site Repórter Diário

Copyright © Clipclap 2025.

https://www.reporterdiario.com.br/noticia/3516696/meio-ambiente-e-alvo-de-417-propostas-dos-candidatos-a-prefeito-no-abc/
https://www.reporterdiario.com.br/noticia/3516696/meio-ambiente-e-alvo-de-417-propostas-dos-candidatos-a-prefeito-no-abc/
https://clipclap.com.br


Seção: Política
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